



Montreuil, le 8 janvier 2026

7, 8 et 9 janvier 2015 Charlie Hebdo, Montrouge, Hyper Cacher

La Grande Loge Mixte Universelle affirme que l'humanité ne se divise pas en communautés hiérarchisées, mais qu'elle est une et indivisible dans sa dignité, que nul dogme, nul sacré imposé, ne peut faire taire la pensée critique.

Les crimes de janvier 2015 ont frappé des femmes et des hommes différents, dans des lieux différents, mais en réalité pour une même raison : ce qu'ils et elles incarnaient.

Les crimes de janvier 2015 relèvent d'une même logique de négation de l'autre : celle qui refuse la pluralité des convictions, nie la dignité humaine et cherche à imposer une vision totalitaire du monde par la violence.

Nous nous devons de rendre hommage à toutes les victimes pour affirmer aussi que nous choisissons de continuer à bâtir, ensemble, une humanité plus libre et plus solidaire. Pour rappeler que la laïcité, principe majeur de notre République, protège à la fois la liberté d'expression et la liberté de croyance ou de non-croyance, en plaçant les consciences à l'abri de toute contrainte.



La Grande Loge Mixte Universelle n'oublie pas. Elle engage tous ses membres à militer partout où ils et elles se trouvent... Pour que l'oubli se transforme en action.

Contact presse :
contact@glmu.fr
Tel 01 44 93 36 04

www.glmu.fr  

Bernard Dekoker-Suarez
Grand Maître de la GGLMU
Directeur de la rédaction

« Être au service de tous et toutes et non seulement d'une élite »

Bernard Dekoker-Suarez, Grand Maître



8 Rue Voltaire, 93100 Montreuil contact@glmu.fr 01 44 93 36 04 <https://glmu.fr>

La GGLMU est une obédience mixte, démocratique, progressive, progressiste, engagée socialement et militante pour passer de la culture de la guerre à la culture de la paix.